

Évangile du 29 août 2021. Cycle B  
22eDimanche du Temps Ordinaire

## SEIGNEUR, QUI PEUT HABITER TA MAISON



## MA MAISON, EST UNE MAISON D'ACCUEIL

### AMBIANCE

Ta maison Seigneur, m'accueille, j'entre chez Toi, je m'assoie et je fais silence. J'ai tant des choses à te raconter, de moi-même, de tous. Et Toi, qu'est-ce que tu as à me dire ? Je t'écoute... Ta Parole et ce que j'ai vécu se croisent dans une union fraternelle que tu m'offres et j'accueille

Ce temps est pour Toi, je t'offre ce que je suis, ce que j'ai ; Tu es ici.

### CHANT. "Tu bondad", Ixcís

<https://www.youtube.com/watch?v=OdP3EzvdY-g>

### ÉVANGILE - Mc 7, 1-8.14-15.21-23

Les pharisiens et quelques scribes, venus de Jérusalem, se réunissent auprès de Jésus, et voient quelques-uns de ses disciples prendre leur repas avec des mains impures, c'est-à-dire non lavées. Les pharisiens en effet, comme tous

les Juifs, se lavent toujours soigneusement les mains avant de manger, par attachement à la tradition des anciens ; et au retour du marché, ils ne mangent pas avant de s'être aspergés d'eau, et ils sont attachés encore par tradition à beaucoup d'autres pratiques : lavage de coupes, de carafes et de plats. Alors les pharisiens et les scribes demandèrent à Jésus : « Pourquoi tes disciples ne suivent-ils pas la tradition des anciens ? Ils prennent leurs repas avec des mains impures. » Jésus leur répondit : « Isaïe a bien prophétisé à votre sujet, hypocrites, ainsi qu'il est écrit : Ce peuple m'honore des lèvres, mais son cœur est loin de moi. C'est en vain qu'ils me rendent un culte ; les doctrines qu'ils enseignent ne sont que des préceptes humains. Vous aussi, vous laissez de côté le commandement de Dieu, pour vous attacher à la tradition des hommes. » Appelant de nouveau la foule, il lui disait : « Écoutez-moi tous, et comprenez bien. Rien de ce qui est extérieur à l'homme et qui entre en lui ne peut le rendre impur. Mais ce qui sort de l'homme, voilà ce qui rend l'homme impur. » Car c'est du dedans, du cœur de l'homme, que sortent les pensées perverses : inconduites, vols, meurtres, adultères, cupidités, méchancetés, fraude, débauche, envie, diffamation, orgueil et démesure. Tout ce mal vient du dedans, et rend l'homme impur. »

### **Approfondissons le texte**

Tout a commencé parce que les [disciples](#) de Jésus ne se sont pas lavés les mains avant le repas : en bien des endroits du monde, cela ne poserait pas de problème !

Commençons par rendre justice aux pharisiens et aux scribes : quand on s'impose à soi-même toute une discipline très stricte par fidélité à sa religion, on ne peut pas comprendre ceux qui n'en font pas autant. Et, à leurs yeux, cette rigueur d'observance paraissait essentielle : il s'agissait de préserver l'identité juive.

Tout naturellement, donc, les pharisiens et les scribes présents s'indignent : « Pourquoi tes [disciples](#) ne suivent-ils pas la tradition des anciens ? Ils prennent leur repas sans s'être lavé les mains. » Ce qui est plus surprenant, c'est la réaction de Jésus : « Hypocrites ! » Cette sévérité laisse entendre qu'il y a un problème de fond. Comme souvent, face à un tel auditoire, Jésus cite l'Écriture, qui est pour eux la référence suprême : « Isaïe a fait une bonne prophétie sur vous, dans ce passage de l'Écriture : Ce peuple m'honore des lèvres, mais son cœur est loin de moi. Il est inutile, le culte qu'ils me rendent ; les doctrines qu'ils enseignent ne sont que des préceptes humains. » (Is 29, 13). Et Jésus commente la parole d'Isaïe : « Vous laissez de côté le commandement de Dieu pour vous attacher à la tradition des hommes. » Quel est donc ce commandement de Dieu que les pharisiens et les scribes bafouent sans le savoir ? Jésus ne l'explique pas ici, mais ce qu'il leur reproche, visiblement, c'est d'avoir « le cœur loin de Dieu » Qu'ont-ils fait

de mal ? Ils ont méprisé les autres, tout simplement, et méprisé au nom de Dieu, voilà l'inexcusable. Jésus ne cesse de s'élever contre toute exclusion au nom de la religion. C'est mal comprendre la Loi que de croire qu'il faudrait être séparé des autres hommes pour s'approcher de Dieu ! Au contraire, les [prophètes](#) avaient déployé toute leur énergie pour faire découvrir que le véritable culte qui plaît à Dieu commence par le respect des hommes.

Pour aller plus loin, Jésus entame une leçon sur la pureté : au sens biblique, la pureté, c'est l'aptitude à se rapprocher de Dieu ; or Dieu est amour et pardon. La véritable pureté est donc une disposition du cœur, c'est la [miséricorde](#). L'impureté que Jésus reproche à ses adversaires, c'est «l'endurcissement du cœur.»

### **Des pistes pour la prière**

1. Quels sont les faits qui manifestent que notre communauté, paroisse, Eglise agit comme les pharisiens ? Qu'est qui nous préoccupe le plus l'apparence ou le cœur ?
2. Qu'est-ce que nous faisons comme communauté, famille paroisse, Eglise pour manifester que notre cœur est proche du Seigneur et pas seulement nos lèvres ?
3. Réalise une action qui manifeste la miséricorde de Jésus envers ceux qui t'entourent.

### **ACCROCHEZ VOUS À DIEU \_\_\_\_\_**

### **MUSIQUE AMBIENCE. Christina Perri - A Thousand Years**

<https://www.youtube.com/watch?v=QgaTQ5-XfMM>

### **ENTRE CE QUI EST ESSENTIEL ET CE QUI NE L'AI PAS**

Ta fidélité est grande.

Distinguer entre ce qui est  
et ce qui ne l'es pas, est essentiel.

Est une question de sensibilité  
et de profondeur.

La tienne est grande, incomparable.

Je veux être et Te ressembler,

Tu m'invites à cela.

Comment et où ?

Là où je suis, où j'habite, d'où je suis.  
En étant ouverte à la vie...  
Avec les yeux qui percent  
la réalité qui m'habite et m'entoure.  
Avec l'ouïe affinée,  
attentif, aux sons creux,  
douces, presque inaudibles.  
Avec les mains dans la boue,  
en façonnant bols,  
de différentes formes et gradeurs.  
Avec les pieds sur terre,  
sur le sillon, sur le billot.  
Avec les paroles partagées  
dans la familiarité de la vie quotidienne.  
Avec les rêves ailés,  
en scrutant l'horizon  
cherchant des chemins non sillonnés.  
Avec le cœur touché  
par tant de vies, situations,  
demandes, qui nous approchent de l'autre.  
Ta fidélité est grande et incomparable,  
et te pousse de l'avant  
pour fortifier les présences qui choisissent  
ce qui est vulnérable, fragile, petit.  
Je veux être fidèle à Ta façon de faire  
et mettre mes petits dons  
dans le panier du pain de la Vie.  
Et embrasser le futur de chair et d'os,  
en apportant ton Esprit  
qui unie et encourage tout.  
Marcher avec Toi et  
sentir ta douce brise.

**CHANT. "Tu amén", Ixcís (Official Lyric Video).**

<https://www.youtube.com/watch?v=x0tedEIJzHM>



**Sœurs de la Charité de Sainte Anne.**

C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)

[www.chcsa.org](http://www.chcsa.org)



GLOBAL COMPACT  
ON EDUCATION